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Fuerte ilusión 
 

 iswasandwillbe.com/strong-delusion/ 

 
¿Le engañará el "Gran Engaño" de Dios? 

 

por Mike Vinson 

 

[Aquí hay un enlace para una lectura de audio de 
este artículo]. 

 

 

2Tes 2:11 Y por esto Dios les enviará un fuerte engaño, para que crean la mentira: 

Este versículo de la Escritura es un enigma para la mayoría de los cristianos. No pueden 

creer que Dios enviaría una mentira para engañar a la mayoría de sus propios seguidores. 

Pero esa es la verdad. Estas son las palabras claras de la escritura. 

 

Muchos cristianos se engañan pensando que esto se refiere al mundo perdido y no a la 

Iglesia, los llamados por Dios. Pero este no puede ser el caso, porque esta declaración está 

en el contexto de la apostasía generalizada: 

 

2Tes 2:3 Nadie os engañe en ninguna manera; porque no vendrá sin que antes haya 

apostasía, y se manifieste el hombre de pecado, el hijo de perdición. 

 

Este "alejamiento" es un alejamiento de las verdades que están en cada Biblia en cada 

hogar cristiano en esta nación o en el mundo. Aquí se nos dice que este alejamiento revela 

a "ese hombre de pecado... el hijo de perdición". Hay mucha especulación en los círculos 

cristianos en cuanto a quién es este "hombre de pecado, el hijo de perdición". Sobre la única 

cosa que todo el mundo está de acuerdo en cuanto a este "hombre de pecado" es que él es 

una personalidad de tiempo final. Despues de todo, el argumento de Pablo es que el dia del 

Senor no esta cerca porque el hombre de pecado aun no se ha revelado. La 'gran apostasía' 

tiene que ocurrir primero, es la enseñanza. Con este enfoque dispensacional de las 

escrituras, todo debe entenderse ahora como "en el futuro", "en el tiempo del fin". Ese 

'tiempo del fin' generalmente se entiende que esta a la vuelta de la esquina, pero 

'ciertamente no esta hablando de mi, o de mi iglesia en este momento'. Así razona la mayor 

parte del mundo cristiano. 

Como de costumbre, las Escrituras enseñan justo lo contrario de esta comúnmente 

aceptada aplicación dispensacional de la profecía bíblica. Aquí está el enfoque bíblico para 

entender esta y todas las profecías: 

Suscríbete a DeepL Pro para poder traducir archivos de mayor tamaño. 
Más información disponible en www.DeepL.com/pro. 

https://www.iswasandwillbe.com/strong-delusion/
https://anthocul.files.wordpress.com/2012/04/strongdelusion-1.mp3
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1Jn 2:18 Hijitos, ya es el último tiempo. Y así como habéis oído que viene el 

anticristo, también ahora se han levantado muchos anticristos, por lo cual sabemos 

que es la última hora. 

 

Ap 1:3 Bienaventurado el que lee, y los que oyen las palabras de esta profecía, y 

guardan las cosas en ella escritas; porque el tiempo está cerca. 

Ahora este "hombre de pecado" se vuelve relevante para mí. "Es el último tiempo". "Aun 

AHORA muchos anticristos se han levantado." "Es la última hora." "EL TIEMPO ESTÁ 

CERCA". Este es el enfoque apropiado para toda profecía. ¿Por qué los apóstoles 

abordaron la profecía con este marco mental? Es porque, a diferencia de muchos maestros 

modernos de la Palabra de Dios hoy en día, los apóstoles sabían cuál era el propósito de 

TODA profecía: 

 

1Co 14:3 Pero el que profetiza habla a los hombres para edificación, exhortación y 

consuelo. 

 

2Ts 2:4 el cual se opone y se levanta contra todo lo que se llama Dios o es objeto de 

culto, de tal manera que, como Dios, se sienta en el templo de Dios, haciéndose 

pasar por Dios. 

2Ts 2:5 ¿No os acordáis de que, cuando aún estaba con vosotros, os dije estas 

cosas? 2Ts 2:6 Y ahora sabéis lo que retiene para revelarse a su tiempo. 

 

¿Está Pablo diciendo a los Tesalonicenses que algún hombre extremadamente pecador se 

va a instalar en el templo de Jerusalén en algún momento en el futuro, justo antes de la 

venida de Cristo, y exigirá que toda la humanidad lo adore? En las meras letras suena de 

esa manera. Para el hombre natural ciertamente parece de esa manera. Y, por 

consiguiente, todos los "niños carnales en Cristo" (1Cor 3:1), ¡LO TOMAN DE ESA 

MANERA! Pero Pablo nos dice de una manera muy directa que sus palabras no deben ser 

tomadas de una manera 'externa': 

1Co 2:4 Y mi discurso y mi predicación no fueron con palabras seductoras de 

sabiduría humana, sino con demostración del Espíritu y de poder. 

 

Las palabras de Pablo son una demostración del Espíritu y del poder. ¿Pero quién ve esta 

demostración del Espíritu y del poder en las palabras de Pablo? Ciertamente no los 

"carnales... bebés en Cristo", que sólo pueden recibir la crucifixión de Cristo como algo 

externo. Pero algunos sí ven esta "demostración del Espíritu y de poder" en las palabras 

que escribe Pablo: Hablamos sabiduría entre los que son perfectos [griego: llegando a ser 

maduros] ... hablamos la sabiduría de Dios en un misterio, aun la sabiduría oculta, la cual 

Dios ordenó antes del mundo para nuestra gloria: (1Co 2:6-7). 

 

La palabra griega traducida 'entre' aquí es 'en' Strong's #1722. Nueve de cada diez veces se 

traduce correctamente con la palabra inglesa 'in', en la KJV. Es la misma palabra traducida 

'en' en el versículo 4 donde dice que sus palabras fueron "en demostración de espíritu y de 
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poder." Debería traducirse 'en' aquí en 1Co 2:6 también. Pablo no estaba diciendo una cosa 

a los 'bebés en Cristo' y 
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algo diferente "entre los que son perfectos". No, siempre fue el mismo evangelio: "Jesucristo 

y éste crucificado". Pero fue recibido de manera diferente "en los que son perfectos 

[maduros]". No es 'un misterio' (griego: musterion - secreto- Strong's #3466) para los 

'perfectos' - los maduros; no es 'sabiduría oculta' para los 'maduros'. Es "un misterio [y] 

sabiduría oculta" para los "carnales... bebés en Cristo" que sólo pueden ver a "Cristo y a ÉL 

crucificado". 

 

Así pues, si traducimos la palabra griega "en" de forma coherente, esto es lo que Pablo nos 

está diciendo: "En los maduros hablamos de la sabiduría secreta, oculta e interior de Dios, 

pero en los inmaduros sólo hablamos de la aparición carnal externa de Cristo y de su 

muerte externa y crucifixión externa". ¿Cómo se logra todo esto? Todo se logra con la 

misma Biblia, con las mismas letras y palabras. Pero 'las mismas letras y palabras' tienen 

significados enormemente diferentes 'en' el 'maduro' y 'en' los 'bebés en Cristo,' que son 

'todavía carnales.' Pablo no tenía dos evangelios, uno para los niños y otro para los 

cristianos maduros. Más bien el único evangelio 'Jesucristo y Él crucificado,' es recibido de 

dos maneras completamente diferentes en los oyentes. ¿Y por qué? Siempre será igual; es 

porque "muchos son los llamados pero pocos los escogidos". Los "muchos llamados [pero 

no] escogidos," siempre serán atraídos al entendimiento exterior, de letra física de la 

profecía. Cualquier otra cosa es "necedad" para los "carnales... bebés en Cristo", a quienes 

se dirige 1Cor 2. 

En el versículo siguiente, Pablo nos da un ejemplo de lo que está diciendo: 

 
1Co 2:8, La cual ["sabiduría oculta"] ninguno de los príncipes de este mundo conoció; 

porque si la hubieran conocido, no habrían crucificado al Señor de gloria. 

 

Ahora pregúntate, ¿quiénes son 'los príncipes de este mundo' que han 'crucificado al Señor 

de la gloria'? ¿Se refiere esto a los romanos? Los 'gentiles' están ciertamente incluidos (Act 

4:27), pero ¿quiénes revelan las escrituras como la fuerza motivadora detrás de la 

crucifixión de Cristo?: Hablando a sus propios compatriotas el 'pueblo de Dios', Pedro les 

dice: 

Hechos 2:36: Sepa, pues, ciertísimamente toda la casa de Israel, que a ese mismo 

Jesús a quien vosotros crucificasteis, Dios le ha hecho Señor y Cristo. 

 

Sí, 'los príncipes de este mundo', que crucificaron a Cristo eran sus propios hermanos, su 

propio pueblo, el pueblo de Dios. ¿Por qué lo hicieron? Porque 'no conocieron la secreta y 

oculta sabiduría de Dios' (vs 7). ¿Y cuál es el resultado de no 'conocer la secreta y oculta 

sabiduría de Dios'? 

 

1Co 2:9, Pero como está escrito: Cosas que ojo no vio, ni oído oyó, ni han subido en 

corazón de hombre, son las que Dios ha preparado para los que le aman. 

 

Esta afirmación no va dirigida al "mundo". Esta no es principalmente una declaración acerca 

de la condición de aquellos en 'el mundo'. Es una advertencia a los "carnales... niños en 
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Cristo", los "cristianos corintios" de todas las generaciones desde Cristo. 
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El versículo 9 es muy familiar para muchos cristianos porque se cita invariablemente en 

muchos funerales para ayudar a consolar a los supervivientes del difunto. "Porque", dirá 

invariablemente el ministro, "no podemos ni empezar a imaginar las cosas que Dios tiene 

preparadas para los que le aman". Pero, ¿cuál es la "plenitud de la verdad" de esta 

afirmación?: 

 

1Co 2:10 Pero Dios nos las reveló por su Espíritu, porque el Espíritu todo lo 

escudriña, aun lo profundo de Dios. 

 

¿Qué es lo que Dios quiere revelarnos? Son cosas que los ojos físicos no pueden ver y los 

oídos físicos no pueden oír, "las cosas profundas de Dios". 

Así que el versículo nueve está hablando de los "carnales... bebés en Cristo", en contraste 

con los "maduros" del versículo diez, a quienes "Dios ha revelado... las cosas del Espíritu". 

"Las cosas profundas de Dios," son las cosas que Pablo esta diciendo a estos "carnales... 

niños en Cristo," ELLOS no pueden recibir. En los versículos 11-12 Pablo explica que ellos 

(nosotros) debemos reemplazar el carnal 'espíritu de hombre', con 'el espíritu que es de 

Dios', antes de que podamos siquiera esperar entender "las cosas que nos son dadas 

gratuitamente de Dios." 

 

1Co 2:13 Lo cual también hablamos, no con palabras enseñadas por sabiduría 

humana, sino con las que enseña el Espíritu Santo, acomodando lo espiritual a lo 

espiritual. 

¡AQUÍ ESTÁ! Usted acaba de recibir la fórmula de Pablo para "dividir correctamente" la 

palabra. Aquí mismo, en 1Co 2:13, Pablo revela cómo el Espíritu abre las "cosas ocultas, 

secretas y profundas de Dios". ¿Cómo nos "enseña" el Espíritu?: ¡"COMPARANDO LAS 

COSAS ESPIRITUALES CON LAS ESPIRITUALES"! El Espíritu Santo enseña; comparando 

cosas espirituales con espirituales. No se logra de ninguna otra manera. Cuando Pablo dice 

que el discernimiento espiritual "no es con palabras que enseña la sabiduría humana", no 

está diciendo que el Espíritu Santo enseña en una "lengua desconocida" secreta. En 

absoluto. Lo que Pablo quiere decir es que la comprensión de las escrituras orientada al 

'contexto' del hombre no es sustituto para aquello "que el Espíritu Santo enseña; 

comparando cosas espirituales con espirituales." Si usted piensa que simplemente 

manteniendo las escrituras en su contexto apropiado va a asegurar que usted esta en el 

camino correcto para entender la profecía usted esta totalmente equivocado. Eso es a lo 

que las escrituras se refieren como "razonamiento carnal". Si hubiera algo de verdad en esa 

enseñanza, entonces cualquiera podría leer las escrituras, considerar el contexto y ver 

claramente 'las cosas del Espíritu'. Si este razonamiento de mente carnal fuera cierto, 

entonces el siguiente verso tendria que leerse asi: El hombre natural puede recibir 

facilmente las cosas del Espiritu de Dios, porque las escrituras tendran perfecto sentido para 

el si tan solo recuerda mantenerlas en su contexto apropiado'. Esto, por supuesto, es 

exactamente lo que estos cristianos "carnales" de Corinto estaban haciendo. Habían oído 

hablar de Cristo y de ÉL crucificado. Les habían dicho que Él había muerto en la cruz por 
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sus pecados. Estaban decididos a mantener todo esto en contexto. Fue Cristo quien "murió". 

Y fue Cristo quien estaba en la "cruz". 
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Pero, ¿cómo dice realmente el versículo 14?: Pero el hombre natural no recibe las cosas 

que son del Espíritu de Dios, porque para él son locura, y no las puede entender, porque se 

han de discernir espiritualmente... El cristianismo de hoy equipara 'mantener las escrituras 

en su contexto apropiado' con 'discernimiento espiritual'. Ellos no podrian estar mas lejos de 

la verdad. Esto es en si mismo un 'fuerte engaño'. Para docenas de escrituras que 

demuestran el hecho de que 'entender el contexto' no equivale a 'discernimiento espiritual' 

lea el documento titulado 'Dividiendo Justamente La Palabra- Usando Un Principio Que Solo 

Los Apostoles Entendieron,' publicado en este sitio. La mayoria de las escrituras citadas por 

los escritores del Nuevo Testamento como refiriendose a Cristo, 'en contexto,' estan en 

realidad hablando de algun patriarca del Antiguo Testamento, o profeta, o de Israel como 

nacion. Pero el Espíritu de Dios dice que estas escrituras se refieren a Cristo. Entonces, ¿a 

quién debemos creer? ¿Seguimos los principios de los profesores multi-graduados del 

Seminario Teológico de Dallas, o el principio de dividir correctamente las Escrituras como lo 

revela la forma en que los apóstoles citaron el Antiguo Testamento? 

Ahora veamos a dónde han llevado a la iglesia de Dios estas "palabras que enseña la 

sabiduría de los hombres". 

 

Pablo nos dice que el evangelio de Cristo... es poder de Dios para salvación (Rom 1:16). El 

evangelio que es 'poder de Dios para salvación' obviamente incluye a 'Jesucristo y a éste 

crucificado'. El apóstol Pablo dijo a los corintios: (1Co 2:2) Porque me propuse no saber 

entre vosotros cosa alguna sino a Jesucristo, y a éste crucificado. ¿Por qué tomó Pablo esta 

determinación? No tenemos que especular, él nos dice específicamente: (1Co 3:1-3) Y yo, 

hermanos, no pude hablaros como a espirituales, sino como a carnales, como a niños en 

Cristo. Os he alimentado con leche, y no con viandas; porque hasta ahora no erais capaces 

de soportarlas, ni ahora podéis, pues aún sois carnales... 

¿Qué quiere decir Pablo? ¿Por qué amonesta así a los corintios? ¿Significa esto que los 

corintios no eran 'santos'? ¿Significa que no estaban 'santificados en Cristo Jesús'? No, no 

significa eso: (1Co 1:2) A la iglesia de Dios que está en Corinto, a los santificados en Cristo 

Jesús, llamados a ser santos, con todos los que en todo lugar invocan el nombre de 

Jesucristo nuestro Señor, así de ellos como de nosotros: Ser 'santificado en Cristo Jesús', 

ser 'llamado a ser santo' aparentemente no garantiza que uno no será "todavía carnal." 

Muchos millones de cristianos son "llamados a ser santos", pero "todavía son carnales." 

Pablo era muy consciente de que un bebé alimentado con leche materna moriría ahogado 

con un filete de chuleta. Pero Pablo no escribe esta epístola para alabar a estos corintios 

por recibir la leche de la palabra. Pablo nos dice por qué escribió a los corintios: 

 

1. 1Co 5:9 Os escribí en una epístola que no os juntaseis con fornicarios: 

2. 2Co 2:3 Y os escribí esto mismo, no sea que, al venir, tenga tristeza de aquellos de 

quienes debía alegrarme; 



9/34  

3. 2Co 2:4 Porque de mucha tribulación y angustia de corazón os escribí con muchas 

lágrimas; no para que os entristecieseis, sino para que conocieseis el amor que os 

tengo en abundancia. 

4. 2Co 7:12 Por tanto, aunque os escribí, no lo hice por causa del que había cometido el 

agravio, ni por causa del que lo sufría, sino para que se os manifestase nuestro interés 

por vosotros ante los ojos de Dios. 

Ahí lo tenemos. Pablo nos ha dado cuatro razones por las que escribió a estos hermanos 

corintios. ¿Alguna de estas razones suena como si él estuviera complacido con el progreso 

que se estaba haciendo dentro de la iglesia de Corinto? NO, Pablo estaba muy 

decepcionado con lo que estaba sucediendo dentro de la iglesia de Corinto: De mucha 

aflicción y angustia de corazón os escribí con muchas lágrimas... Así que sí, 'el poder de 

Dios para salvación,' incluye la 'leche sincera' de 'Cristo y Él crucificado. Y sí, la leche de 

una madre es el único alimento con el que se puede nutrir a un bebé. Pero es la otra cara de 

esta verdad la que suscitó esta epístola, porque ningún hombre ha llegado a la madurez con 

nada más que la leche de su madre. El "poder de Dios para salvación" implica una 

comprensión mucho más profunda que la de un Cristo crucificado. Implica a un Cristo 

resucitado. Y se refiere a mucho más que un Cristo resucitado con agujeros en las manos y 

el costado, como lo ven los tomistas escépticos. 

 

He aquí un poco más del "poder de Dios para salvación": YO SOY CRUCIFICADO CON 

CRISTO (Gal 2:20). Y esto: Porque a vosotros se os ha concedido en favor de Cristo, no 

sólo creer en él, sino también padecer por él (Flp 1:29). Y esto: [Cumplo en mi carne lo que 

me falta de las aflicciones de Cristo por su cuerpo, que es la Iglesia (Col 1:24). Y también 

esto: Si alguno está en Cristo, nueva criatura es; las cosas viejas pasaron; he aquí todas 

son hechas nuevas (2Cor 5:17). ¿Pero "todas las cosas" incluyen a Cristo en la cruz? Pues 

sí. 

 

Incluso 'Jesucristo y éste crucificado' se convierte en 'nuevo': Ahora ya no conocemos a 

nadie según la carne; sí, AUNQUE HEMOS CONOCIDO A CRISTO SEGÚN LA CARNE [en 

la cuna; caminando sobre esta tierra; en la cruz o incluso resucitado con un cuerpo de 'carne 

y hueso'], AHORA YA NO LO CONOCEMOS [según la carne] (2Cor 5:16). Esta es la 

"Oculta... sabiduría de Dios en un MISTERIO," a la que Pablo se está refiriendo, sólo tres 

versículos después de decir, 'Me propuse no saber entre vosotros cosa alguna sino a 

Jesucristo, y a éste crucificado.' 

 

Esta declaración, 'sabiduría oculta' (1Co 2:7), no está dirigida al mundo inconverso, no 

llamado. Se dirige a los inmaduros, 'carnales... bebés en Cristo' que TODAVÍA... no son 

capaces de soportar la carne (1Co 3:1-2). Así que esta 'sabiduría' más madura [está] oculta' 

para ellos y sólo se entiende "entre [griego: en] los que son perfectos" (1Co 2:6). Esto es lo 

único negativo de la doctrina de 'Cristo y Él crucificado'. "Ni tampoco ahora" indica que estos 

hermanos que han oído la "leche sincera de la palabra", "nada entre vosotros sino 

Jesucristo y éste crucificado", no están "avanzando hacia la perfección [madurez]" (Heb 

6:1), como deberían. 
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Cuando Pablo pregunta: "Habiendo comenzado por el espíritu, ¿os perfeccionáis ahora por 

la carne?" (Gálatas 3:3), en realidad se está refiriendo al hecho de que estos hermanos 

gálatas estaban volviendo a circuncidarse y a guardar la ley de Moisés: Porque todos los 

que son de las obras de la ley están bajo maldición; pues escrito está: Maldito todo aquel 

que no permaneciere en TODAS LAS COSAS que están escritas en el LIBRO de la ley [no 

sólo en las dos tablas de piedra] para hacerlas (Gal 3:10). 

 

Esto difiere solo un poco de los Corintios en que los Corintios estaban volviendo a sus 

costumbres egoístas y carnales gentiles; fornicando abiertamente, ignorando a los 

hambrientos y demandándose unos a otros. Tanto estos errores en estas dos iglesias como 

los espinos y zarzas... cuyo fin es ser quemados, de Heb 6:7-8, todos tienen una cosa en 

común: LOS TRES SON EL RESULTADO DE LA INMATURIDAD ESPIRITUAL. Los tres 

son llamados 'bebés' (griego: nepios) - 1Cor 3:1; Gal 4:1; Heb 5:13. 

Ya que los tres son dirigidos como "niños" inmaduros, entonces debe ser de suma 

importancia que progresemos más allá del degollamiento del Cordero Pascual; más allá de 

simplemente aplicar la sangre del cordero al poste de la puerta. Saber que el ángel de la 

muerte ha pasado sobre nosotros ES lo que se llama la leche sincera de la palabra para los 

niños RECIÉN NACIDOS, para que por ella crezcáis (1Pe 2:2). Jesucristo y éste crucificado' 

ha hecho que la madurez sea inconsecuente e innecesaria en la iglesia de hoy. Sin 

embargo, 'crecer así' sigue siendo esencial para llegar a ser un hijo maduro, un 'huios.' Es 

SOLO la 'uhiothesia' por quien 'toda la creación gime y se aflige.' Todos los demás cristianos 

son un niño [nepios], que en nada se diferencia de un siervo [siervo], aunque sea señor de 

todo (Gal 4:1). Pablo concluye este capítulo: Sin embargo, ¿qué dice la Escritura? Echa 

fuera a la esclava y a su hijo, porque el hijo de la esclava no heredará con el hijo de la libre 

(Gal 4:30). ¿En qué se nos anima a "crecer"? Debemos pasar de ser "niños", nepios, a ser 

hijos maduros, "uihos" (Gal 4:5-6). 

 

¿Qué importancia tiene que seamos hijos maduros? He aquí lo importante que es: Gal 4:1- 

Digo, pues, que el heredero [los que son 'santificados y llamados a ser santos'], mientras es 

niño, en nada se diferencia del siervo, aunque sea señor de todos. La palabra 'niño' en este 

versículo no es 'uihos', un hijo maduro; la palabra aquí es 'nepios', un bebé en Cristo, quien, 

mientras siga siendo un nepios, un bebé, nunca podrá heredar las promesas: Por tanto, ya 

no eres siervo [o 'niño, nepios, que no difiere en nada de 'siervo'], sino hijo [uihos]; y si hijo, 

también heredero de Dios por Cristo (Gal 4:7). SÓLO "SI UN UIHOS," somos "entonces un 

heredero de Dios". Los 'uihothesia' no son afectados por la segunda muerte, porque ellos y 

solo ellos, han pasado por la primera muerte, mencionada por Cristo en Joh 12:24: De 

cierto, de cierto os digo, que si el grano de trigo no cae en la tierra y muere, queda solo; 

pero si muere, lleva mucho fruto. No se trata de una muerte física, como tampoco 'la muerte 

y el infierno' son arrojados físicamente al lago de fuego'. Es, estoy crucificado CON Cristo, 

sin embargo vivo, pero no yo, sino que Cristo vive en mí (Gal 2:20). Esta es la primera 

'muerte' que uno debe experimentar antes de calificar para la "bendita y santa... primera 

resurrección" (Ap 20:6). 
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El "paso" del ángel de la muerte es un hecho consumado, no sólo para los creyentes, "sino 

también para todo el mundo", sean o no conscientes de ello. 
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1Jn 2:2- Y él es la propiciación por nuestros pecados; y no sólo por los nuestros, sino 

también por los de todo el mundo. 

 

Pero 'todo el mundo' no estará en la 'bendita y santa... primera resurrección'. Muchos [serán] 

llamados [a ver y aceptar a 'Jesucristo y a éste crucificado'] pero pocos [serán] elegidos para 

tomar parte en la 'bendita y santa primera resurrección'. Esta resurrección está reservada 

para 'el remanente', la 'novia', la 'virgen casta', la 'uihothesia', los hijos maduros. 

 

Aquellos que 'pusieron la sangre en el poste de su puerta' fueron bautizados... y todos 

comieron la misma carne espiritual [Griego: bromah - comida]; y todos bebieron la misma 

bebida espiritual: porque ellos bebieron de esa Roca espiritual y esa Roca era Cristo. Pero 

de muchos de ellos [todos menos dos] Dios no se agradó, pues fueron derribados en el 

desierto (1Co 10:2-5). 

¿Es este grupo de "fueron derribados en el desierto", un pequeño asunto insignificante 

como algunos afirman? ¿Estarán todavía en la primera resurrección aquellos que 

"contristaron" al Señor, cuyos cadáveres cayeron en el desierto (Heb 3:17) porque pusieron 

la sangre del Cordero en el poste de su puerta? ¿Estarán en la primera resurrección porque 

todos fueron bautizados... en la nube y en el mar (1Co 10:2)? ¿Comer 'carne espiritual' te 

pondrá en la primera resurrección? Para la impactante respuesta a esta pregunta, lea 

Ezequiel 37, acerca de 'TODA la casa de Israel'. Lo chocante es darse cuenta del tiempo 

bíblico de este evento. 

 

Según Pablo, este "todo Israel se salvará" no tendrá lugar hasta que llegue la plenitud de los 

gentiles (Ro 11:25). Esta "plenitud de los gentiles" se cumple antes de que "todo Israel se 

salvará", porque se nos dice: 

 

Romanos 11:25-26 Porque no quiero, hermanos, que ignoréis este misterio, para que 

no seáis sabios en vuestra propia opinión: que en parte ha acontecido ceguera a 

Israel, HASTA que haya entrado la plenitud de los gentiles. Y así TODO Israel será 

salvo; como está escrito: Saldrá de Sión el Libertador, y apartará de Jacob la 

impiedad... 

 

Ezequiel repite esta verdad en Eze 37:11 - Estos huesos son toda la casa de Israel... Abriré 

vuestros sepulcros y os haré subir de vuestras tumbas. ¿Estará 'toda la casa de Israel' en la 

primera resurrección? Aquellos que enseñan que todo lo que necesitas saber es 'Cristo y El 

crucificado,' creen que si. Este es el pueblo escogido de Dios", te dirán. Pero todos los que 

enseñan tales tonterías ignoran totalmente que Ezequiel ya había dado la línea de tiempo 

para el cumplimiento de esta profecía: 

Eze 16:55 CUANDO tus hermanas, Sodoma y sus hijas, vuelvan a su estado anterior, 

y Samaria y sus hijas vuelvan a su estado anterior, ENTONCES tú y tus hijas 

volveréis a vuestro estado anterior. 
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Este es 'el gran juicio del trono blanco'. Este es el "lago de fuego", el mayor acto de la gracia 

ardiente, purificadora y castigadora de Dios en la historia de la humanidad. ¿Por qué 'toda la 

casa de Israel' será juzgada DESPUÉS DEL MILENIO, junto con y al lado de 'Sodoma y sus 

hijas y Samaria y sus hijas'? Simplemente porque: 
 

Si alguno no tiene el Espíritu de Cristo, no es de los suyos (Rom 8,9). Simplemente 

porque: Porque la ley fue dada por Moisés, pero la gracia y la verdad vinieron por 

Jesucristo (Jn 1:17). Simplemente porque: 

Por gracia sois salvos por medio de la fe (Ef 2,8). 

 
Ni la 'gracia' ni la 'fe de Jesucristo' (Rom 3:22), estaban disponibles para Israel antes de la 

venida de su Mesías. Ni la plenitud de la 'verdad' (Cristo) ni el 'espíritu de Cristo' estaban 

presentes para madurar a estos israelitas carnales. Ellos 'todavía eran bebés'; ellos 'todavía 

eran carnales'. Ellos son "el hijo de la esclava" y "no serán hechos herederos con [nosotros] 

el hijo de la libre" (Gal 4:30-31). 

 

TODOS los 'bebés en Cristo' "son todavía carnales". Pablo dice que me propuse no saber 

entre vosotros otra cosa que a Cristo y a éste crucificado. Luego dice que os he alimentado 

con leche. El mensaje obvio es que los 'bebés en Cristo' invariablemente recibirán esta gran 

luz poderosa de la verdad de una manera "carnal", es decir, 'Cristo murió en mi lugar para 

que yo no tenga que morir.' "Estoy crucificado con Cristo", y "muero cada día" es la 'carne' 

que la mayoría es aún incapaz de recibir. Esta es la "hablamos sabiduría en misterio, aun la 

sabiduría OCULTA [carne de la palabra], entre aquellos que son perfectos [llegando a ser 

maduros]." 

 

Aquellos que enseñan una "gracia" pervertida y a medias y que sólo enseñan una "verdad" 

pervertida y a medias "Cristo y Él crucificado" no pueden recibir la carne de "a vosotros se 

os ha dado EN NOMBRE DE CRISTO, NO SÓLO CREER EN ÉL, SINO TAMBIÉN SUFRIR 

POR ÉL" (Php 

1:29). Esta es también la carne que "los pequeños en Cristo... ni aun ahora son capaces" 

[de recibir] (1Co 3:1-2). 

 

No hay bebés espiritualmente maduros. Incluso el apóstol Pablo "fue a Arabia" y pasó 

tiempo desaprendiendo sus propios caminos destructivos. En ninguna parte se nos dice 

exactamente cuánto tiempo pasó Pablo en el desierto de Arabia, pero Cristo mismo pasó 40 

días en el desierto en preparación para Su ministerio. ¿Habían sido "llevados [por el 

Espíritu] al desierto... para ser tentados por el diablo" (Mar 1:12; Mat 4:1) los "niños en 

Cristo" Corintios, o los "insensatos Gálatas", o los "debéis ser maestros... pero ahora tenéis 

necesidad de ser enseñados" Hebreos? Bueno, ciertamente estaban siendo 'tentados'. Pero 

a diferencia de Cristo, ellos no eran diestros en la palabra de justicia: porque [ellos eran] 

bebés... usando leche (Heb 5:13) y pensando que era 'carne fuerte.' Esta es la razón por la 

cual muchos del pueblo de Dios están en esta condición inmadura. 

Heb 5:13 Porque todo el que usa leche es inhábil en la palabra de justicia, pues es 

niño de pecho. 
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Las iglesias enseñan "nada más que 'leche'" ("Jesucristo y Él crucificado"), y piensan que es 

'carne'. Así que Pablo les dice "Todavía sois carnales". 

 

Esta es una verdad completamente ajena a la mente de la mayoría de los cristianos. ¿Cómo 

es posible que estemos 'en Cristo' y aún así seamos llamados 'carnales'? La respuesta a 

este dilema se nos da en el ejemplo de Cristo y Sus doce apóstoles 'elegidos' y su relación 

con Cristo mientras Él todavía estaba en esta tierra en la carne, incluyendo el tiempo que 

pasó con ellos después de Su resurrección apareciéndose a ellos como "carne y hueso" 

hasta el día de Pentecostés. 

 

Entonces, ¿qué tipo de relación tenía Cristo con sus doce elegidos mientras estaba "en la 

carne"? Bien, puesto que Cristo todavía no había muerto, y todavía no había sido 

resucitado, Él no podría posiblemente haber dado el Espíritu Santo a nadie: Sin embargo, os 

digo la verdad: ES IMPRESCINDIBLE PARA VOSOTROS QUE ME VAYA: Porque si no me 

voy, no vendrá a vosotros el Consolador; pero si me voy, os lo enviaré (Juan 16:7). 

En consecuencia, los doce apóstoles escogidos fueron tan carnales como los corintios todo 

el tiempo que conocieron a Cristo según la carne (2Co 5:16). Tomemos nota de algunos 

ejemplos de cuán carnales eran los apóstoles antes de ser "llenos del espíritu" mientras aún 

"conocían a Cristo según la carne." 

 

Pedro es probablemente el más conocido de los apóstoles. Siempre fue el primero en 

responder a las preguntas de nuestro Señor. ¿Quién decís que soy yo, el Hijo del hombre? 

Tú eres el Cristo, el hijo de Dios vivo, responde Pedro. A lo que Jesús responde 

Bienaventurado eres, Simón Barjona, porque no te lo reveló carne ni sangre, sino mi Padre 

que está en los cielos (Mt 16, 13-17). 

 

Así que fue el Padre quien se lo reveló a Pedro. ¿Significa esto ahora que Pedro ya no era 

carnal, ahora que había comenzado a ver alguna verdad espiritual? Por supuesto que no. 

Pero Pedro simplemente había comenzado en el espíritu (Gal 3:3). Cristo continúa 

diciéndole a Pedro que le está dando las llaves del reino de los cielos (vs. 19). ¿Tiene Pedro 

ahora la mente de Cristo, ahora que tiene 'las llaves del reino'? Sólo dos versículos 

después, Cristo se ve obligado a reprender a Pedro por sus costumbres carnales: Pero 

volviéndose, dijo a Pedro: Apártate de mí, Satanás; no sabes lo que es de Dios, sino lo que 

es de los hombres (v. 23). Marcos añade un detalle interesante: Y volviéndose y MIRANDO 

TAMBIÉN A SUS DISCÍPULOS, reprendió a Pedro, diciendo... (Mar 8:33). ¿Por qué Cristo 

"miraba también a sus discípulos"? Sencillamente porque, como ocurre con todas las 

escrituras, así ocurre con todas las profecías, Cristo sabía que lo que decía no era sólo en 

beneficio de Pedro, sino de todos sus discípulos de todos los tiempos. 

 

¿Qué había dicho Pedro para que Cristo le llamara "Satanás"? Desde entonces comenzó 

Jesús a declarar a sus discípulos que le era necesario ir a Jerusalén, y padecer mucho de 

los ancianos, de los principales sacerdotes y de los escribas, y ser muerto, y resucitar al 

tercer día. Entonces Pedro, tomándole, comenzó a reprenderle, diciendo: Lejos de ti, Señor, 

no te suceda esto (vs. 21-22). Esta es la actitud inmadura del "cristiano corintio": "Lejos de ti. 
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. . esto no te sucederá". Cuando Cristo llamó a Pedro 'Satanás,' 
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no estaba usando una figura retórica. En aquel momento, Pedro era nada menos que un 

mensajero de Satanás. Sin embargo, él, como tantos cristianos carnales, reconoció a Jesús 

como "el Cristo, el Hijo del Dios viviente." El pobre Pedro, "todavía carnal", sencillamente no 

podía recibir aún las cosas del Espíritu de Dios, porque [eran] locura para él (1Co 2:14). 

Pedro, en este punto, sólo conocía a Cristo "según la carne". 

 

Poco después de este incidente, Cristo vuelve a corregir a Pedro. Pedro, todavía lleno de 

confianza carnal en sí mismo, se enfrenta de nuevo a Cristo. Nuestro Señor acaba de 

declarar que antes de que termine la noche, todos sus discípulos lo abandonarán: 

Respondiendo Pedro, le dijo: Aunque todos se escandalicen de ti, yo no me escandalizaré 

jamás. Jesús le dijo: De cierto te digo que esta noche, antes que cante el gallo, me negarás 

tres veces (Mat 26:33-34). Pedro todavía conocía a Cristo sólo "según la carne". 

Esa misma noche, Cristo es entregado en manos de los sumos sacerdotes y de los 

ancianos. Una vez más, Pedro, lleno de un espíritu inmaduro de "fuerte engaño" cree que él, 

por sus propios esfuerzos, sus propias obras, puede cambiar, o al menos prevenir, las cosas 

que Cristo acababa de decir que debían ocurrir: Y he aquí... [Pedro] extendió la mano, sacó 

la espada e hirió a un siervo de los sumos sacerdotes y le cortó la oreja (Mt 26:51). Qué 

típico es Pedro en este punto de todos los líderes inmaduros de la cristiandad de hoy que 

dicen a sus seguidores inmaduros que tomen físicamente las armas por Dios y por la patria. 

 

Pedro veía las cosas tal como las tipifica en esta etapa de su desarrollo. ¿Por qué causa 

mayor podría luchar alguien que por "el Cristo, el Hijo del Dios viviente"? Sin embargo, 

Pedro sólo conoció a Cristo "según la carne". 

 

¿Cuáles fueron las palabras de Cristo a Pedro y a todos los que aún le conocen sólo "según 

la carne"? ¿Puede alguien hoy recibir sus palabras? 

Mat 26:52 Entonces Jesús le dijo: Vuelve a poner tu espada en su lugar: PORQUE 

TODOS LOS QUE TOMEN LA ESPADA, A ESPADA PERECERÁN. 

 

Pedro, por supuesto, hizo justo lo que Cristo había predicho que haría y negó a su Señor 

tres veces antes de que cantara el gallo. Cristo fue crucificado y resucitó al tercer día como 

había dicho que haría. Se mostró a sus discípulos en numerosas ocasiones. A veces se 

aparecía en medio de ellos cuando estaban tras puertas cerradas. Ahora sus discípulos 

conocen a Cristo resucitado. 

¿Ya no tienen mentalidad carnal porque ahora han conocido a Cristo resucitado? No, 

incluso después de la resurrección de Cristo, querían "volver" a pescar peces. Y Pedro 

seguía comparándose con Juan (Juan 21). Seguían sin entender lo de "un grano de trigo 

que cae en tierra y muere". 

Este "mensaje de muerte" no es simple ni fácil de entender para un "niño carnal en Cristo". 

Jesucristo y Él crucificado,' es un alimento tan fuerte como ellos todavía pueden soportar. La 

"santificación", el ser apartado para un llamamiento santo, es inmediato, pero la 

"glorificación" final sólo llega a través del sufrimiento por Su causa (Fil 1:29), llenando lo que 
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queda atrás de la "muerte". 
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aflicciones de Cristo en nuestra carne (Col 1:24), y es a través de MUCHAS 

TRIBULACIONES que debemos entrar en el reino de Dios (Act 14:22). Y así está escrito: Si 

es que padecemos con [él]... también seremos glorificados juntamente. 

 

Allá por 1997, asistí a una conferencia bíblica en Florida. Fue organizado por un ministro 

dinámico en sus 70's cuyo grupo cree en la doctrina de 'dos administraciones'. Los principios 

basicos de esta doctrina son que los judios tienen un evangelio y los gentiles otro. Los judios 

reciben una recompensa y los gentiles otra. Su pensamiento es que ya que Cristo murió por 

nosotros, y ya que somos salvos por gracia 'aparte de las obras de la ley', entonces no hay 

necesidad de afirmar constantemente que los que han creído en Dios [deben] tener cuidado 

de mantener buenas obras (Tit 3:8,14). Se trata de una simple admonición "paulina" que 

nunca se repetirá en una de sus conferencias. Yo había preguntado a los tres principales 

líderes espirituales del grupo qué quería decir Pablo cuando dijo "mis sufrimientos por 

vosotros colman lo que queda de las aflicciones de Cristo en MI carne". Menciono todo esto 

sólo para demostrar lo difícil que es para la mente cristiana carnal entender la 'simple 

verdad' de 'Cristo y Él crucificado.' 

Estos hombres, que han hecho del ministerio la profesión de su vida, sólo pudieron 

responder: "Si puede explicar eso, estará haciendo algo que nadie en esta sala puede 

hacer". Este fue el clímax de una prolongada discusión sobre la función de la gracia en la 

vida del creyente. Mi argumento es, después de MUCHO estudio sobre el tema, que la 

gracia nos enseña [griego: castiga] que negando la impiedad y los deseos mundanos 

debemos vivir sobria, justa y piadosamente en este mundo presente (Tit 2:11-12,) y tener 

cuidado de mantener buenas obras (Tit 3:8). Debido a su creencia errónea de que 

CUALQUIER obra es innecesaria para un cristiano, rechazan al mismo apóstol que más 

aprecian, a pesar de que él, Pablo, nos exhorta a 'mantener buenas obras' más que todos 

los demás escritores del Nuevo Testamento juntos. 

 

La simple lección de los capítulos 1-3 de 1Co, 3-4 de Gal y 5-6 de Heb es que entender que 

Cristo murió por tus pecados no es lo mismo que entender todo lo que implica Su muerte. 

Este conocimiento es simplemente la 'leche sincera de la palabra' que debe ser 'deseada 

por los niños RECIÉN nacidos, para CRECER por ella' (1Pe 2:2). Pero para un 'uihos', un 

hijo maduro, 'volver a poner este fundamento' es "crucificar de nuevo al Hijo de Dios". El 

resultado es avergonzarlo abiertamente (Heb 6:6). Así que un hijo maduro no ve "este 

simple mensaje de muerte" de la misma manera que un 'bebé carnal en Cristo' lo 

entendería. 

 

Debido a nuestra naturaleza carnal, a menudo no vemos el espíritu detrás de las "letras" de 

las Escrituras. Todos nosotros al principio experimentamos una falta de vivir en la 'plenitud 

de Cristo'. A medida que maduramos en Cristo, nuestro entendimiento aumenta. Cualquier 

'bebe en Cristo' carnal que piensa que Cristo murio a la carne para que podamos vivir en 

ella, NUNCA entendera que el regalo de ser considerado digno de sufrir en nombre de 

Cristo de Fil 1:29, es lo mismo que lo que esta detras de las aflicciones de Cristo de Col 

1:24. Esta es una parte del evangelio poco comprendida en muchos casos. 
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Pablo dice: La ley fue nuestro ayo para llevarnos a Cristo, pero después de la fe ya no 

estamos bajo el ayo (Gal 3:24-25). La ley es buena si se usa legítimamente, sabiendo esto 

que la ley no es para el justo, sino para el inicuo (1Ti 1:8-9). Debemos ser llevados a Cristo 

por nuestro 'maestro de escuela', 'la ley' (Gal 3:24), que luego dejamos atrás como una cosa 

en parte... infantil (1Co 13:9,11). 

 

Lo mismo sucede con los "primeros principios de la doctrina de Cristo:" Cuando yo era niño, 

[un 'nepios' un 'bebé carnal en Cristo'] hablaba como niño, entendía como niño, pensaba 

como niño [un 'bebé carnal en Cristo']; pero cuando llegué a ser hombre, [comencé a 

madurar] deseché las cosas de niño. 

 

Ahora llegamos a Heb 6:1-2: Por lo tanto [porque 'habéis ejercitado vuestros sentidos para 

conocer el bien y el mal - el primer paso para "llegar a ser como Dios" - Gen. 3:22; porque 

ahora estáis 'llenos de edad'; porque ahora podéis recibir 'carne fuerte', todo mencionado en 

el versículo anterior] DEJANDO LOS PRINCIPIOS DE LA DOCTRINA DE CRISTO ["los 

primeros principios de los oráculos de Dios... leche y no... carne fuerte" - 5:12] sigamos 

hacia la perfección [griego: teleios - Strong's #5047, la misma palabra raíz traducida 'lleno 

de edad' en 5:12 - teleiotes - Strong's #5046]. 

 

Sigamos adelante hacia la perfección; NO VOLVIENDO A PONER LOS CIMIENTOS DE 

[ahora se nos dan las cosas que deberíamos estar 'superando' - #1] arrepentimiento de 

obras muertas, y de [#2] fe hacia Dios [por medio de Cristo], [#3] de la doctrina de los 

bautismos, y [#4] de la imposición de manos, y [#5] de la resurrección de los muertos, y [#6] 

del juicio eterno [griego - eonian]. 

 

Estas seis doctrinas son la extensión de los sermones de muchos ministros semana tras 

semana, año tras año. Todas y cada una son "leche de la palabra". Son buenas para el 

'nepios' [infante o niño pequeño] de Gál 4:1, pero son usadas por no menos adversario que 

el mismo Satanás para mantener al heredero... un niño, que en nada difiere de un esclavo 

[de la carne y del pecado] aunque sea señor de todo (Gál 4:1). 

 

Pablo deja claro que dio a los corintios la "leche de la palabra", "Cristo y éste crucificado", 

porque todavía eran "carnales... niños en Cristo". Esto es lo que dice el autor de Hebreos 

Porque cuando por el tiempo [considerando el tiempo en que habéis conocido a Cristo y a 

éste crucificado] debéis ser maestros, tenéis necesidad de que alguien os enseñe de nuevo 

cuáles son los primeros principios de los oráculos de Dios... Estos 'primeros principios' son 

tan necesarios, en su debido tiempo y lugar, como 'ser llevados a Cristo por la ley'. Cada 

cristiano de cada generación debe familiarizarse con estos 'primeros principios de la doctrina 

de Cristo'. Pero con el tiempo deben llegar a ser cosas de niños (1Co 13:11), como la leche 

materna, para ser usada y predicada a "niños recién nacidos que desean la leche sincera de 

la palabra". Es digno de repetirse: Porque todo aquel que usa leche es inhábil en la palabra 

de justicia, pues es niño. Pero la comida fuerte ["Estoy crucificado CON CRISTO..."] 

pertenece a los que están llenos de edad, a los que a fuerza de uso tienen los sentidos 

ejercitados para discernir el bien y el mal (Heb 5:12- 14). 
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Es la experiencia de todos los que llegan a una comprensión de "ser conformados a la 

imagen de Su hijo" (Rom 8:29) para llevar a cabo el proceso que consume tiempo de dejar 

atrás la carne. Esto es plenamente comprendido y aplicado sólo por unos "pocos... 

escogidos". No será, de hecho no puede, ser entendido o aplicado por los "muchos... 

llamados" 'bebés carnales' que no quieren oír nada más que 'Cristo murió POR mí'. Estos 

son los que "recibieron la semilla en pedregales" o "entre espinos" de Mat 13:20-22 - El que 

recibió la semilla en pedregales, ése es el que oye la palabra [Cristo y Él crucificado], y 

pronto con gozo la recibe; PERO NO TIENE RAÍZ [estoy crucificado CON Cristo] en sí 

mismo, sino que dura por un tiempo: porque cuando la TRIBULACIÓN O PERSECUCIÓN 

surge A CAUSA DE LA PALABRA [otra vez esto es "estoy crucificado CON Cristo"], por y 

por él es ofendido. "Pocos son los escogidos," nos explica que la mayoría de los cristianos 

profesantes son grandemente "ofendidos" "a causa de la [carne de la] palabra" de tener que 

morir a la carne tal como Cristo murió a la carne. 

 

Pablo vivió el mensaje mismo de "Cristo y éste crucificado". A menudo debía "llevar en su 

cuerpo la muerte del Señor Jesús" y, en consecuencia, "manifestaba la vida de Cristo en su 

cuerpo". En consecuencia, sus palabras eran en demostración del Espíritu y de poder (1Co 

2:4). Es decir, había una comprensión espiritual de 'Jesucristo y de éste crucificado' en la 

vida del apóstol. Pero también hay una comprensión 'carnal, de bebé en Cristo'. 

 

Cuando Pablo dice: "Os he alimentado con leche y no con viandas; no he querido saber 

entre vosotros otra cosa que a Cristo, y a éste crucificado", se está refiriendo a la 

comprensión carnal del sacrificio de Cristo. "Llevando en sus cuerpos la muerte del Señor 

Jesús" era la última cosa en la mente de los sectarios, carnales, codiciosos, egocéntricos y 

fornicarios 'bebés' corintios. 

 

Así que LOS BEBES EN CRISTO, AUNQUE CREEN EN CRISTO, ¡SIGUEN SIENDO 
CARNALES! 

Aunque creen y predican los seis de los "primeros principios de los oráculos de Dios... los 

principios de la doctrina de Cristo", "todavía son carnales". 

 

Y esto ['no volver a poner los cimientos, sino pasar a la madurez'] haremos, si Dios lo 

permite. Porque [griego: gar - Strong's #1063 - asignar una razón; así que aquí está la 

'razón' para "dejar los principios de la doctrina de Cristo... pasando a la perfección;" llegando 

a ser 'maduros' en Cristo, AQUÍ ESTÁ LA 'RAZÓN ASIGNADA.'] es imposible que los que 

una vez fueron iluminados [hicieron conocer a Cristo], y gustaron del don celestial [esto es 

Cristo otra vez], y fueron hechos partícipes del Espíritu Santo [por medio de Cristo], y 

gustaron de la buena Palabra de Dios [Cristo], y de las virtudes del siglo venidero [Cristo], si 

recayeren, sean otra vez renovados para arrepentimiento, crucificando de nuevo para sí 

mismos al Hijo de Dios, y exponiéndole a vituperio (Heb 6:3-6). 

 

Así que la razón de los versículos 3-6 se da en los versículos 1-3. Esto no esta hablando de 

'caer lejos' en el sentido de negar a Cristo. Es 'porque' [griego: gar - PORQUE] estos 

convertidos hebreos no estaban dispuestos a "SEGUIR HASTA LA PERFECCIÓN"; A IR 

MÁS ALLÁ DE LOS SEIS "PRINCIPIOS DE LA DOCTRINA DE CRISTO". 
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Estas personas no niegan a "Cristo y a éste crucificado"; en realidad "crucifican de nuevo 

para sí al Hijo de Dios, y lo exponen a vituperio." ¿Cómo hacen esto? Al negarse a 'dejar 

[pasar a la madurez] los principios de la doctrina de Cristo'. Todo lo que saben, o quieren 

saber, es 'la leche de la palabra' "porque aún son carnales." Los corintios no estaban 

caminando en la realidad de Cristo en ellos. Esto era evidente en su rapidez para 

demandarse unos a otros, emborracharse, cometer fornicación, causar divisiones, etc. Sin 

embargo, todas estas manifestaciones de la carne habrían sido eliminadas si la 

"demostración del Espíritu y poder" del mensaje de "Cristo y Él crucificado" hubiera sido 

vivido en sus vidas. Caminar una vida crucificada significa que preferimos a los demás antes 

que a nosotros mismos, nos convertimos en siervos del Cuerpo de Cristo - nuestros 

compañeros creyentes, miramos las necesidades de los demás antes que las nuestras, y 

entregamos nuestras vidas por nuestros hermanos. 

"Cristo y éste crucificado" puede ser una declaración positiva si se cree en el espíritu en 

lugar de sólo en la letra. Pablo estaba tratando de mostrar a los Corintios que de hecho NO 

estaban viviendo una vida crucificada. Muchas personas en el 'lago de fuego' conoceran a 

'Cristo y a El crucificado': Muchos vendrán en mi nombre diciendo que yo soy el Cristo [y el 

crucificado], y engañarán a muchos (Mat 24:5). ¿Cómo es esto posible? Porque el heredero, 

mientras es niño, en nada se diferencia del siervo... (Gal 4:1). La verdad sobre el llamado 

'pecado imperdonable' es que "es imposible que los que una vez fueron iluminados... si 

recayeran... los renueven para arrepentimiento..." en esta época. Ellos serán llevados al 

arrepentimiento en un juicio posterior, el Juicio del Trono Blanco, en el Lago de Fuego. 

Cuando somos juzgados, somos CASTIGADOS [no atormentados por toda la eternidad] del 

Señor (1Co 11:32). 

Los inmaduros sólo ven a Jesús muriendo en la cruz por ellos, pero los maduros se ven 

muriendo con Él. Los inmaduros sólo se preocupan de sí mismos y de sus propias cargas; 

los maduros se preocupan de llevar las cargas de los demás. Los inmaduros tratan de 

agradar a Dios por necesidad; los maduros por amor y gratitud. Los inmaduros sólo ven 'a 

Cristo y a éste crucificado'; los maduros 'estoy crucificado con Cristo'. El inmaduro pregunta 

"qué es lo permisible"; el maduro pregunta "qué es lo encomiable". El inmaduro ve sólo la 

mitad de la gracia del "perdón inmerecido de los pecados"; el maduro ve la otra mitad de la 

gracia en su función de castigo y purificación. - La gracia de Dios... nos enseña [Gr: paideuo 

- #3811 - CHASTENS] [a] negar la impiedad y los deseos mundanos, debemos vivir sobria y 

justamente y piadosamente en este mundo presente [Griego: edad] (Tit 2:11-12). 

Aquí en Tito y a través de todas sus epístolas, Pablo presenta la gracia como un verbo 

activo, castigando la vida del creyente ELEGIDO, 'quemando sus obras impías', 'azotándolo' 

para que llegue a ser 'conformado a la imagen de Su Hijo'. Al que ama el Señor, lo disciplina 

[la misma palabra griega traducida 'enseñar' en Tit 2:12] y azota a TODO hijo que recibe 

(Heb 12:6). 

 

¿A cuántos de los millones de cristianos profesantes les ha dado Dios la visión espiritual 

para ver esta "mitad verbal" de la definición de la doctrina de la gracia? Para la mayoría, la 
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"gracia" es simplemente un sustantivo inactivo, sin ningún efecto en sus vidas diarias. Para 

estos 'bebés en Cristo' sugerir lo contrario 
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sería despojar a la "gracia" de su poder y gloria. Para ellos no es 'poderoso' ser salvado 

DEL pecado a través de su poder 'castigador, azotador, ardiente'. Para ellos el poder de la 

gracia es salvarte 'tal como eres' y NUNCA MÁS MENCIONAN escrituras como "vete y no 

peques más para que no te venga algo peor", o "todo lo que el hombre sembrare, eso 

también segará", o "la fe sin obras está muerta". 

 

Para estos bebés en Cristo, las obras nunca pueden ser atribuidas a 'Cristo en ti' porque ese 

es un pensamiento espiritual. Para estos bebés en Cristo TODAS las obras son de uno 

mismo, y por lo tanto no tienen nada en común con la doctrina de la gracia. Para ellos, sean 

protestantes o católicos, la gracia se opone a las obras y Pablo se opone a Santiago. Ellos 

ignorarían Tit 2:11-12, y las interminables y 'constantes afirmaciones de Pablo a las buenas 

obras': Palabra fiel es esta, y estas cosas quiero que afirmes constantemente, para que los 

que han creído en Dios procuren mantener buenas obras. Estas cosas son buenas y 

provechosas para los hombres. (Tit 3,8). 

 

Se nos exhorta en las escrituras a olvidar lo que queda atrás, y alcanzar lo que está 

delante... proseguir hacia la meta por el premio del ALTO LLAMAMIENTO DE DIOS en 

Cristo Jesús. Todos los que sean perfectos [griego: - telios - maduro - la misma palabra 

usada en Heb 6:1], sean así (Fil 3:13-15). 

 

Hay una verdad acerca de Cristo en la carne que es muy poco entendida o enseñada hoy 

en día, pero el Espíritu Santo guió a Pablo a enseñar esta verdad: En adelante no 

conocemos a nadie según la carne; sí, aunque hemos conocido a Cristo según la carne, 

AHORA YA NO LO CONOCEMOS [SEGÚN LA CARNE] (2Cor 5:16). Debemos conocernos 

unos a otros solo 'en Cristo' y no en la carne. Esto de conocernos unos a otros solamente 

según el espíritu, no es tan difícil de entender, pero esto es verdad de CRISTO TAMBIÉN. 

¿Por qué debemos "no conocerle más [según la carne]"? La verdad es que la carne de 

Cristo, como cualquier carne, nos mantiene separados de Dios. Así es, Cristo mismo, 

mientras estuvo en la carne, nos mantuvo separados del Padre, a quien había venido a 

revelar. Fue Cristo mismo quien dijo: Os aseguro que os conviene que yo [en la carne] me 

vaya; porque si no me voy, no vendrá a vosotros el Consolador; pero si yo ["según la carne"] 

me voy, os lo enviaré (Joh 16:7). 

 

Hay un cuadro aún más gráfico de por qué debemos 'ir más allá de Cristo en la carne', ya 

sea que lo conozcamos en un pesebre, viniendo en forma de siervo [esclavo]; un gran 

profeta caminando por la tierra, predicando el evangelio a los pobres, alimentándolos y 

sanándolos de todas sus enfermedades; colgado muerto en la cruz por nuestros pecados 

como 'Cristo y Él crucificado'; o incluso el Cristo resucitado aún en un cuerpo de 'carne y 

hueso'. Como siempre, lo único negativo de "Cristo según la carne" es detenerse en ese 

punto y negarse a seguir hasta la perfección. He aquí por qué: Un camino nuevo y vivo, que 

Él nos ha consagrado, A TRAVÉS DEL VELO, ES DECIR SU CARNE (Heb 10:20). Ahí está. 

 

El velo que mantenía al hombre separado del lugar santísimo, de la presencia misma de 

Dios, era la carne. Sí, la carne del propio Cristo, mientras permaneció en ella, fue el último 
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obstáculo para que pudiéramos acercarnos a la presencia del Padre. No es negativo 

acercarse 
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al Padre 'A TRAVES del velo' de Su carne, A MENOS que nos detengamos en el velo de la 

carne y no continuemos hacia la perfeccion. Pero no somos salvos POR "el velo de su 

carne", la muerte de Cristo, sino A TRAVÉS de él. 

 

Lo mismo ocurre con nuestra propia carne. Aquí está la escritura: 

 
Rom 5:10 Cuando éramos enemigos, fuimos reconciliados por la muerte de su Hijo, 

mucho más, estando reconciliados, seremos SALVADOS POR SU VIDA [RESURGIDA]. 

 

Por eso "desde ahora no le conocemos más según la carne". Es al Cristo de la 

"transfiguración", cuyo rostro resplandecía como el sol, y su vestido era blanco como la luz 

(Mat 17:2), al Cristo de Ap 1:13-16, sus pies semejantes al bronce fino, como quemados en 

un horno; y su voz como el estruendo de muchas aguas... y su rostro como el sol cuando 

resplandece en toda su fuerza, al que ahora debemos conocer. Conocer menos a Cristo no 

es el conocimiento pleno, real y maduro de Cristo. Somos salvados, no por la muerte de la 

carne de Cristo, sino a través' del 'velo, es decir Su carne.' Somos "salvos por Su VIDA:" SI 

CRISTO NO RESUCITA, vuestra fe es vana; aún estáis en vuestros pecados... pero Cristo 

ha resucitado de entre los muertos [ha pasado por el velo] y ha venido a ser las primicias de 

los que durmieron 1Co 15:17-20). 

 

¿Y qué significa esto para nosotros, ahora mismo? 

 
Rom 6:13 Ni tampoco presentéis vuestros miembros al pecado como instrumentos de 

iniquidad, sino presentaos vosotros mismos a Dios como vivos de entre los muertos, 

y vuestros miembros a Dios como instrumentos de justicia. 

 

Debemos vivir "como los que están vivos de entre los muertos". Si usted piensa que los 

rituales externos de la circuncisión, el bautismo en agua, estimando un día sobre otro, y que 

las cosas que entran en su boca le contaminarán, entonces usted no está viviendo "como 

los que están vivos de entre los muertos." Ninguna de estas cosas concierne a Aquel que 

ES "vivo de entre los muertos". 

El libro de Hebreos fue escrito principalmente a los creyentes hebreos que estaban 

regresando y probando las cosas de la antigua ley. Por eso se dedica tanto tiempo a 

explicar los tipos en Heb 7-9. El escritor esta explicando que ya no es la sangre de toros y 

machos cabríos la que salva, sino la sangre de Cristo. Estos creyentes estaban siendo 

influenciados por judaizantes que trataban de convencerlos de volver a la ley. 

 

Pablo habla de la sencillez que hay en Cristo (2Co 11:3). Pedro nos dice que deseemos la 

leche sincera de la palabra (1Pe 2:2). Esta palabra 'simplicidad' es Strong's #572 - haplotes. 

Aparece ocho veces en el Nuevo Testamento. Cinco de esas ocho veces aparece aquí en 2 

Corintios. Tres veces se traduce en el sentido de "liberalidad" (2Co 8:2; 9:11, 9:13), como en 

dar de todo [un solo] corazón. Tres veces se traduce "sencillez" (Rom 12:8; 2Co 1:12; 2Co 

11:3). Las dos veces restantes que aparece esta palabra, se traduce 'soltería' (Ef 6:5; Col 

3:22). Pero según Strong, esta palabra es "de 573, soltería". El griego detrás de 573 es 
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'haplous' y aparece sólo dos veces en el Nuevo Testamento (Mat 6 :22; Luk 11:34). En 

ambas 
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instancias, es "único": La luz del cuerpo es el ojo: por tanto, si tu ojo es único, todo tu cuerpo 

estará lleno de luz (Mt 6:22). La raíz y la fuerza de ambas palabras es "soltería". Es 

revelador que la escritura relativa a "la sencillez que hay en Cristo Jesús" esté precedida por 

la afirmación de Pablo de que estamos desposados... con un solo esposo... como una 

virgen casta con Cristo (2Co 11: 2). Esto es efectivamente negado por la mayor parte de la 

cristiandad en la medida en que afirman que 'Israel según la carne' son las '144.000 

vírgenes' de Ap 14:4. De acuerdo a la 'simplicidad [soltería] que es en Cristo,' estas vírgenes 

son una y la misma como aquellas desposadas... a un esposo... como una virgen casta para 

Cristo. Sin embargo, muchos líderes 'cristianos' enseñan que hay dos pactos viables, con 

dos requisitos, dos promesas y dos recompensas. Ver el artículo, '¿Quiénes son los 

144.000? 

Pablo compara tal doctrina con la forma en que la serpiente engañó a Eva (2Cor 11:3). 

Nada de esto quiere decir que el Evangelio no sea un mensaje sencillo. Lo es, pero sólo 

para "aquellos a quienes les es dado conocer los misterios del reino de Dios", para aquellos 

que pueden ver más allá de 'Cristo y ÉL crucificado', la leche de la palabra, a 'yo estoy 

crucificado CON Cristo'; la comprensión más sustanciosa del Evangelio. 

 

Heb 6:2 Dejando, pues, los principios de la doctrina de Cristo, prosigamos a la 

perfección, sin volver a poner el fundamento del arrepentimiento de obras muertas y de 

la fe en Dios, de la doctrina de los bautismos, de la imposición de manos, de la 

resurrección de los muertos y del juicio eterno. 

 

1Co 2:1 Y yo, hermanos, cuando fui a vosotros, no fui con excelencia de palabra ni de 

sabiduría, anunciándoos el testimonio de Dios. Porque me propuse no saber entre 

vosotros cosa alguna, sino a Jesucristo, y a éste crucificado. 

 

Pablo no se contradice: 

 
1Co 2:2; 3:2-3 Me propuse no saber nada entre vosotros, sino a Jesucristo, y a éste 

crucificado... Os he alimentado con leche y no con carne; porque hasta ahora no 

podíais soportarlo [ser crucificados CON Cristo], ni ahora podéis. Porque aún sois 

carnales... 

 

Esta afirmación concuerda plenamente con la de Pedro: Desead, como niños recién 

nacidos, la leche espiritual de la palabra, para que por ella crezcáis [crezcáis más allá de la 

necesidad de la leche] (1Pe 2:2). Ahora la palabra para bebés aquí es aún menos madura 

que 'nepios'. El griego aquí es Strong's #1025 - brephos. Un 'nepios' es un niño pequeño, 

bajo un 'maestro de escuela, tutores y gobernadores' (Gal 3:22-24; Gal 4:1-2). Un "brephos", 

en cambio, es un feto o un niño: Pues tan pronto como la voz de tu salutación [la de María] 

resonó en mis oídos, el niño [brephos] saltó de gozo en mi seno [el de Isabel] (Luk 1:44). Y 

también: Encontraréis al niño [brephos - Cristo] envuelto en pañales, acostado en un 

pesebre (Luk 2:12). 

Hebreos 5 y 6 concuerdan con el resto de las escrituras; ser un nepios en Cristo "no difiere 
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en nada de" estar "bajo la ley... nuestro ayo para llevarnos a Cristo... bajo tutores y 

gobernadores hasta el tiempo señalado por el Padre [para alimentarnos con la carne del 'Yo 

soy'...". 
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crucificado CON CRISTO']. El Padre alimenta con 'carne fuerte,' NO a los 'muchos llamados' 

[Griego: kletos - Strong's #2822] sino solo a los 'pocos escogidos' eklektos - #1588]. 

Eklektos' es una contracción de dos palabras griegas, la palabra 'ek'- que significa 'fuera de' 

y la palabra 'kletos'- que significa 'llamados'. Así que los "pocos elegidos" o los "pocos 

escogidos" son escogidos "de entre" los "muchos llamados". Estos 'pocos elegidos' son 

entonces prometidos: Al que ama el Señor lo castiga, y azota a TODO HIJO [#5207 - uihos] 

que recibe (Heb 6:12). A vosotros se os ha dado [Strong's #5483 - charizomia - la mitad 

sustantiva de gracia] en favor de Cristo, no sólo creer en Él, sino también sufrir [sufrir el 

'morir cada día', sufrir el 'estoy crucificado con Cristo', sufrir el 'grano de trigo que cae en 

tierra y muere', sufrir la primera muerte, la muerte del yo, estando aún en la carne] por Su 

causa (Fil 1:29). 

Había muchas profecías sobre la venida de Cristo en el Antiguo Testamento. El escritor del 

libro de Hebreos está exhortando a estos creyentes a dejar de centrarse en la letra de las 

profecías, y empezar a centrarse en la realidad viva del Mesías. Cristo está aquí. Está vivo y 

trasciende la letra de la ley. Las profecías y descripciones en la antigua ley acerca del 

Mesías están muy bien, pero no pueden reemplazar la realidad de "Cristo en vosotros, la 

esperanza de gloria". Deja esas cosas atrás, presiona hacia la madurez en la realidad 

viviente del Cristo. En otras palabras, deja los tipos e imágenes del Cristo, y pasa a Cristo 

mismo. 

En el desierto, sólo dos personas de millones, dejaron figurativamente la leche de la palabra 

y comenzaron a morir al viejo hombre; a cruzar el Jordán. El viejo hombre no puede 

permanecer en tierra santa. Los zapatos de Moisés eran un tipo de la carne que debemos 

"despojarnos" antes de que podamos pararnos "en tierra santa". El "hombre viejo" tiene que 

morir primero. Fue lo mismo con Abraham que pasó tantos años en Harán, hasta que su 

padre Taré murió. Fue lo mismo con Jacob, que pasó tantos años en la misma zona "hasta 

el tiempo señalado por el Padre" (Gal 4:2). Incluso entonces tuvo que convertirse en un 

lisiado antes de poder prevalecer ante Dios. Tú y yo no somos diferentes. En verdad, ellos 

son "tupos", tipos de nosotros (1Co 10:6, 11). Nosotros, como incluso los apóstoles, 

conocimos a Cristo incluso después de su crucifixión, todavía sólo "según la carne" (2Cor 

5:16). 

 

Cuando se le preguntó acerca de las condiciones en el momento del fin, Cristo dijo como fue 

en los días de Noé, así será en los días de la venida del Hijo del Hombre ...; luego añadió, 

acuérdate de la mujer de Lot . A esta frase no veo ningún conflicto para decir 'acuérdate de 

Caleb y Josué y prácticamente de todos los hombres de Dios hasta el día de hoy'. Sea 

David, que fue perseguido por el ungido rechazado de Dios, o Isaías, Jeremías, Ezequiel y 

todos los profetas. Todos ellos fueron odiados por el pueblo de Dios al que fueron enviados. 

En todos los casos, el pueblo se conformaba con estar donde estaba o "miraba hacia atrás", 

hacia Sodoma o hacia Egipto. No fue diferente para Cristo: "No tenemos más rey que 

César". (Joh 19:15). ¿Por qué iba a ser diferente para nosotros? 
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Mat 10:24 El discípulo no es más que su maestro, ni el siervo más que su señor. 

 
Luc 6:40 El discípulo no es más que su maestro; pero todo el que es perfecto [Gk: 

maduro] será como su maestro. 

Si Cristo hubiera dicho 'acuérdate de Nínive', entonces yo diría 'acuérdate de Nínive, va a 

haber un gran avivamiento barriendo la tierra igual que barrió Nínive'. Pero Cristo no dijo 

"acuérdate de Nínive". Él dijo "recuerden a la esposa de Lot". Luego preguntó: Cuando el 

Hijo del Hombre regrese, ¿encontrará fe en la tierra? Todo esto me lleva a creer que el 'gran 

avivamiento que barre la tierra' es en realidad el 'fuerte engaño' y la 'gran caída'. No es un 

alejamiento de la profesión de Cristo. ¿Quién se engañaría con eso? Pero si el Adversario 

puede convencer a la mayoría de los cristianos profesantes de que el Mar Rojo es el Jordán; 

que la gracia de alguna manera salvará al hombre viejo mientras todavía se revuelca en su 

carne; si sólo puede convencernos de que la leche es carne, entonces verdaderamente, el 

heredero mientras sea niño [no] se diferenciará en nada de un esclavo... (Gal 4:1). 

¿Exactamente qué tenía que decir Cristo sobre aquellos que quieren "volver a Egipto", 

aquellos que piensan que "la cruz" y un "altar" son vergonzosos, sucios e innecesarios? En 

otras palabras, ¿qué tenía que decir Cristo sobre los que no tienen estómago para la 

madurez espiritual? Aquí están Sus palabras aleccionadoras a tales cristianos inmaduros: 

 

Luc 21:23 Pero ¡ay de las que estén encintas y de las que den a luz en aquellos días! 

porque habrá gran angustia en la tierra, e ira sobre este pueblo. 

 

¿Qué nos acaba de decir nuestro Salvador? ¿Debemos creer que Cristo acaba de poner 

una maldición sobre todas las mujeres embarazadas en Israel en el momento de Su 

regreso? Eso es exactamente lo que los inmaduros maestros dispensacionalistas de la 

mayor parte de la cristiandad quieren que creamos. Pero las palabras de Cristo, todas y 

cada una, son espirituales (Juan 6:63). Este versículo no se refiere en absoluto a las 

mujeres embarazadas. Tampoco se aplica únicamente a los del Israel físico. Este versículo 

se refiere al estado de inmadurez del pueblo de Dios, que profesa el nombre de Cristo, en 

cada generación desde que se pronunciaron esas palabras. En Mateo 21:16 leemos: 

¿Nunca leísteis: De la boca de los niños y de los que maman perfeccionaste la alabanza? 

La palabra griega traducida como "niños de pecho" en este versículo es Strong's #2337 - 

thelazo. Es esta misma palabra la que los traductores han traducido "a los que dan de 

mamar" en Luk 21:23. Se traduce como una sola palabra en español. Se traduce con una 

palabra inglesa, 'sucklings' en Mat 21:16. Se traduce con cinco palabras inglesas, 'to them 

that give suck,' en Luk 21:23. En otras palabras, Luk 21:23 podría traducirse mejor 'Ay... de 

los niños de pecho en aquellos días'. Los que tienen oídos, que oigan. 

 

Ahora, supongamos que todos los que leen este documento, se dan cuenta plenamente de 

la necesidad absoluta de 'dejar los principios de la doctrina de Cristo y seguir adelante hasta 

la madurez'. Entonces, ¿cómo debemos percibir a nuestros hermanos y hermanas que tal 

vez no tengan este conocimiento? ¿Son aquellos que son conscientes del pozo de la 

inmadurez espiritual crónica los únicos que estarán en la primera resurrección? No, Dios no 
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se impresiona en lo más mínimo con el grado de nuestra madurez, ni con 
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la profundidad de nuestro entendimiento o conocimiento. De hecho, hay varias escrituras 

que indican que el conocimiento tiende a convertirse en una maldición para la mayoría de 

los que lo poseen. Por ejemplo, a Pablo se le dio una espina en la carne... para que no me 

enalteciera sobre medida por la abundancia de las revelaciones (2Co 12:7). Y también nos 

da esta advertencia La ciencia engrandece, pero la caridad [el amor] edifica (1Cor 8:5). Dios 

es amor, y en eso debemos convertirnos. Mateo 25:15 nos dice: Y a uno dio cinco talentos, 

y a otro dos, y a otro uno; a cada uno conforme a su capacidad. 

 

Así que un cristiano espiritualmente maduro nunca se exalta a sí mismo por encima de los 

demás. Se da cuenta de que cualquier "talento" que tenga le ha sido dado por Dios. Pero 

esta parábola continúa para demostrar que Dios no nos juzga tanto por cuánto producimos. 

Dios nos juzga por lo que hacemos con lo que se nos ha dado. Si somos maduros, será de 

Dios. Si somos llamados a última hora y no somos tan maduros como otros, ten por seguro 

que Dios sabe lo que hemos hecho con lo que se nos ha dado. 

Comenzamos este documento citando 1Th 2:11 - Y por esta causa Dios les enviará un gran 

engaño, para que crean la mentira... ¿Por qué causa? ¿Por qué envía Dios 'fuerte engaño' a 

los 'muchos llamados'? La respuesta se da en el versículo anterior: porque no recibieron el 

amor de la verdad para ser salvos. "El amor de la verdad", está estrechamente asociado con 

la fe, el canal a través del cual recibimos la gracia salvadora (Ef 2: 8). Si amamos la Verdad, 

creeremos la Verdad. Muy pocas personas se dan cuenta o incluso entienden el significado 

de la declaración en Juan 1:17 - "Porque la ley fue dada por Moisés, pero la gracia y la 

verdad vinieron por medio de Jesucristo". ¿Qué está insinuando Juan? ¿Está diciendo Juan 

que la "ley" no era la verdad? No, Juan no está diciendo que la ley no es la verdad, como 

tampoco Pablo está diciendo que "Jesucristo y éste crucificado" no es la Verdad. 

Volvemos al punto de todo este documento. Lo que Juan quiere decir se revela en el 

versículo anterior: Y de su plenitud tomamos todos, y gracia por gracia. Es la "plenitud" de la 

verdad que Cristo trajo. La "ley" era la verdad para su tiempo. Habría sido una violación de 

la ley que alguien dejara de prepararse para el sábado (Mat 12:1-2), y mucho menos que 

caminara por los campos recogiendo alimentos para comer: Exo 16:5 - Y será que el sexto 

día prepararán [lo] que traigan; y será el doble de lo que recojan cada día. Heb 4:1 explica 

que cuando estamos en Cristo hemos entrado en [nuestro] descanso. 

El hecho de que Cristo rompió esta ley del antiguo pacto no disuade a los fariseos modernos 

de enseñar que los diez mandamientos son la ley espiritual de Dios y que ahora que 

tenemos el Espíritu, podemos guardar la ley. Esta falsa enseñanza es uno de los engaños 

más poderosos en el mercado. El hecho de que las enseñanzas de Cristo en Mat 5-7 

contradigan rotundamente la ley no disuade a los fariseos modernos de aferrarse a la ley... 

una [mera] forma de conocimiento y de verdad (Rom 2:20). Estos fariseos modernos se 

niegan a creer que Cristo, al igual que Moisés, fue un reformador y que la ley, por su propia 

admisión, fue sólo hasta el tiempo de la reforma (Heb 9:10). 
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Este es un tema tratado en detalle en otro artículo de este sitio. Se titula "La ley de Moisés 

frente a la ley del Espíritu". Según Pablo, los que todavía piensan que la ley de Moisés es 

gloriosa nunca verán la gloria que la supera (2Co 3:10). No se puede defender la ley de 

Moisés y seguir teniendo fe en las palabras de Cristo. Eso es lo que Cristo llamó "poner vino 

nuevo en odres viejos" y "poner paño nuevo en vestido viejo". Es una falta de fe en las 

palabras de Cristo. Es la forma más insidiosa de inmadurez espiritual. Decidme, los que 

queréis estar bajo la ley, ¿no oís la ley? Porque está escrito que Abraham tuvo dos hijos, 

uno de una esclava y otro de una libre. Pero el de la esclava nació según la carne [los que 

desean estar bajo la ley]; pero el de la libre, por la promesa. Lo cual es una alegoría; porque 

estos son los dos pactos; el uno desde el monte Sinaí [la ley del antiguo pacto de Moisés], 

que engendra esclavitud, el cual es Agar (Gal 4:21-24). 

 

¿Qué iglesia en cualquier parte del mundo católico o protestante cree en esta clara 

enseñanza de las Escrituras? ¿Y cuál es el resultado? Porque este Agar es el monte Sinaí 

en Arabia [los que "desean estar bajo la ley"], y responde a Jerusalén [el pueblo de Dios, la 

iglesia] que ahora es, y está en esclavitud con sus hijos. Los que quieren estar "en 

esclavitud" se identifican con el "Monte Sinaí" y la entrega de la ley de Moisés. Se identifican 

con Agar la Egipcia' la "Esclava y su hijo". ¿Qué dice Pablo que les sucederá a estos 

cristianos inmaduros que carecen de fe en las palabras de Cristo?: 

 

Sin embargo, ¿qué dice la Escritura? Echa fuera a la esclava y a su hijo, porque el hijo de la 

esclava no heredará con el hijo de la libre (Gal 4:30). No, Jerusalén que ahora es y está en 

esclavitud con sus hijos son los que todavía se identifican con el Monte Sinaí. Ellos no serán 

hechos herederos con los hijos de la mujer libre, aquellos que no desean estar bajo la ley. 

Aquellos que 'desean estar bajo la ley,' no creen las palabras de Cristo mismo o las palabras 

que inspiró a Pablo a escribir. Estos cristianos inmaduros surgirán en la segunda 

resurrección, "cuando Sodoma y sus hijas sean devueltas a su estado anterior" (Eze 16:55). 

Y así se salvará todo Israel...(Rom 9:25-26). 
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Col 1:27 A quienes Dios quiso dar a conocer las riquezas de la gloria de este misterio 

entre los gentiles, que es Cristo en vosotros, la esperanza de gloria. 

 

Gal 4:7 Por tanto, ya no somos... siervos, sino hijos; y si hijos, también herederos de 

Dios por Cristo. 

 

Gal 4:31 Así que, hermanos, no somos hijos de la esclava, sino de la libre. 

 
Rom 8:21-23 Porque también la criatura misma será libertada de la esclavitud de la 

corrupción, a la libertad gloriosa de los hijos de Dios. Porque sabemos que toda la 

creación gime y sufre dolores hasta ahora. Y no sólo ellos, sino también nosotros 

mismos, que tenemos las primicias del Espíritu, aun nosotros mismos gemimos dentro 

de nosotros mismos, esperando la adopción [uihothesia - hijos maduros], es decir, la 

redención de nuestro cuerpo 

Pablo utiliza la frase "el templo de Dios" cinco veces. 1Co 3:16 es típico de lo que quiere 

decir: ¿No sabéis que sois templo de Dios, y que el Espíritu de Dios mora en vosotros? 

Repite esta definición tres veces más: 1Co 3:17, 1Co 6:19, y 2Co 6:16. El único otro lugar 

donde usa esta frase, "el templo de Dios", es en 2Ts 2:4 en referencia al "hombre de pecado 

que se levanta como Dios en el templo de Dios". Pablo nos ha dicho que "en la madurez" 

sus palabras son "en demostración de espíritu y poder". Estas palabras sobre el hombre de 

pecado son ciertamente tales palabras. Es muy revelador notar que la bestia y la imagen de 

la bestia de Apoc 13 también exigen adoración. Le dicen que "ningún hombre puede hacer 

guerra contra la bestia". Esta declaración es un "fuerte engaño". Para la clave de estas 

"palabras en demostración del espíritu y del poder", lea Ecc 3:18. 

No caigas en este fuerte engaño. Nunca vencerás mientras no veas la Palabra de Dios 

como algo menos que la demostración del espíritu. Usted puede hacer la guerra contra la 

bestia (Ap 13:4); y [usted] puede hacer todas las cosas a través de Cristo que fortalece 

[usted] (Php 4:13). Puedes negarte a adorar a la bestia (Ap 13:8). Puede expulsarla del 

templo (2Tes 2:4). 


